

(NVI 1999) Sin embargo, esto sí confieso: que adoro al Dios de nuestros antepasados siguiendo este Camino que mis acusadores llaman secta, pues estoy de acuerdo con todo lo que enseña la ley y creo lo que está escrito en los profetas.



<http://www.spreaker.com/user/ios1mar1>

[www.casadeconsolacion.mex.tl](http://www.casadeconsolacion.mex.tl)

## TEMA: “Éxodo 33 y 34 El nuevo pacto (2a. Parte)”

Fecha hebrea: 18 de Elul del 5774

Fecha Romana Gregoriana: 13 de Septiembre del 2014

Porción de la Toráh=Ley: **ÉXODO 33 y 34**

Porción de los Profetas: **Isaías 38**

Porción del N. Testamento Brit Jadasha: **Hebreos 10**

**ÉXODO 33:1** YHVH dijo a Moisés: Anda, sube de aquí, tú y el pueblo que sacaste de la tierra de Egipto, a la tierra de la cual juré a Abraham, Isaac y Jacob, diciendo: A tu descendencia la daré; **2** y yo enviaré delante de ti el ángel, y echaré fuera al cananeo y al amorreo, al heteo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo **3** (a la tierra que fluye leche y miel); pero yo no subiré en medio de ti, porque eres pueblo de dura cerviz, no sea que te consuma en el camino...

Dios afirma en este pasaje, que no será Él mismo quien introducirá al pueblo a la tierra prometida, sino un mediador a quien llama su Ángel, y es un personaje del cual ya hemos hablado, y **¿Quién dijimos que es este ángel del Señor? Yeshúa, es el Ángel del Señor.**

**... 4 Y oyendo el pueblo esta mala noticia, vistieron luto, y ninguno se puso sus atavíos...**

Aquí dice Dios que no los iba a llevar El directamente, sino que iba a enviar un ángel que lo hiciera, y como vemos, en realidad para ellos era una mala noticia que el ángel los guiara a la tierra de a promesa, pero considerando que Yeshúa es el Ángel del pacto, es el ángel que los habría de introducir en la tierra prometida, **en realidad eso es una buena noticia**; esto es una contradicción porque al mensaje de Jesús se le llama la buena noticia, se le llama el evangelio, **pero en su momento el pueblo de Israel le llamó una mala noticia.**

**... 5 Porque YHVH había dicho a Moisés: Di a los hijos de Israel: Vosotros sois pueblo de dura cerviz; en un momento subiré en medio de ti, y te consumiré. Quítate, pues, ahora tus atavíos, para que yo sepa lo que te he de hacer. 6 Entonces los hijos de Israel se despojaron de sus atavíos desde el monte Horeb...**

Según la tradición judía, (y en una cita de un rabino muy famoso llamado Rashi, **en un comentario de él que está en el Talmud, tratado Shabbat 88 inciso a)** *El talmud afirma que cuando Israel pronunció las palabras “haremos y escucharemos” 600,000 ángeles vinieron y colocaron dos coronas, a cada israelita, una por “haremos” y la segunda por “escucharemos”, pero debido a que pecaron al fabricar el becerro de oro, 1, 2000,000 ángeles vinieron y les quitaron éstas coronas...*

Esto es lo que dice la tradición oral con respecto a éste versículo en el sentido de que se despojaron de sus atavíos desde el monte de Horeb; otra posibilidad más simple basada en el texto es que simplemente se refiere a los atavíos festivos relacionados con una boda por el honor de recibir el pacto simbólico de un matrimonio, en ése momento se quitan la ropa de fiesta porque habían pecado.

Y a consecuencia de la adoración del becerro de oro, el tabernáculo ya no iba a estar en el campamento; así que pongan atención porque aquí vienen

unos aspectos proféticos muy importantes, y por eso les voy a subrayar el texto importante, que tiene que ver con aspectos proféticos, con relación al Mesías, en relación a Yeshúa.

**... 7 Y Moisés tomó el tabernáculo, y lo levantó lejos, fuera del campamento, y lo llamó el Tabernáculo de Reunión. Y cualquiera que buscaba a YHVH, salía al tabernáculo de reunión que estaba fuera del campamento...**

Recuerden que acaba de pasar el evento del becerro de oro y vean lo que hizo Moisés, y a partir del becerro de oro, el Tabernáculo, que se suponía que iba a estar dentro del campamento de Israel, ya no iba a estar dentro del campamento, a consecuencia de la adoración del becerro de oro, el tabernáculo es sacado del campamento y ¿qué va a suceder? **Leer el verso 7**, esto es algo increíble, porque es una cita profética, **de que la presencia divina estaría fuera del campamento de Israel**, es decir, entre las naciones; el Mesías tendría que ir al exilio junto con Israel por su pecado de idolatría; y vean lo que dice hebreos.

**HEBREOS13:12** Por lo cual también Yeshúa, para santificar al pueblo mediante su propia sangre, padeció fuera de la puerta. **13** Salgamos, pues, a él, fuera del campamento, llevando su vituperio; **14** porque no tenemos aquí ciudad permanente, sino que buscamos la por venir.

Cuando dice que Yeshúa padeció fuera de la puerta, se refiere a una de las puertas que había en Jerusalén en aquel entonces, ya que el Gólgota donde padeció estaba fuera de una de esas puertas, y allí afuera como un delincuente fue crucificado, por eso nos exhorta el escritor de Hebreos a que salgamos pues fuera de la puerta, **a que salgamos pues a Él, fuera del campamento, llevando su vituperio.**

En otras palabras, sal fuera de la Jerusalén actual para estar con el Mesías de Israel, sal a fuera de la Jerusalén actual para estar cerca de Yeshúa, **no trates de ser aceptado a partir de este momento por el campamento de Israel, no nos preocupemos si la nación de Israel no nos reconoce como conciudadanos, no te preocupes si el gobierno de Israel y los rabinos te dicen que tú no eres Israel, que tu solo eres un gentil, no te preocupes**, porque esto es algo que está profetizado, que así sería hasta que se establezca el reinado de David, David también tuvo que andar fuera

de los límites de Israel porque estaba siendo perseguido hasta que se estableció su trono; así que mientras tanto, salgamos pues a Él fuera del campamento llevando su vituperio.

**Así que recuérdelo bien hasta que Yeshúa venga tenemos que estar fuera, ya que su presencia esta fuera del campamento de Israel, entre las naciones.**

**... 8 Y sucedía que cuando salía Moisés al tabernáculo, todo el pueblo se levantaba, y cada cual estaba en pie a la puerta de su tienda, y miraban en pos de Moisés, hasta que él entraba en el tabernáculo. 9 Cuando Moisés entraba en el tabernáculo, la columna de nube descendía y se ponía a la puerta del tabernáculo, y YHVH hablaba con Moisés. 10 Y viendo todo el pueblo la columna de nube que estaba a la puerta del tabernáculo, se levantaba cada uno a la puerta de su tienda y adoraba.**

A ver como esta esto de que Moisés hablaba con Dios cara a cara, si Juan dice que a Dios nadie le ha visto jamás, que a Dios nadie le puede ver, pero ahora vamos a entender eso.

**11 Y hablaba YHVH a Moisés cara a cara, como habla cualquiera a su compañero. Y él volvía al campamento; pero el joven Josué hijo de Nun, su servidor, nunca se apartaba de en medio del tabernáculo...**

***¿Quién es este YHVH que hablaba con Moisés cara a cara? ¿Será el Dios Eterno, el que es Espíritu, El que habita en Luz inaccesible y que nadie puede ver? O ¿será el ángel que ya había enviado Dios para guiar al pueblo, y que en ese caso solo es Yeshúa? Entonces con el que hablaba cara a cara era con el ángel del Señor, ya que esto es una referencia a que con el que hablaba cara a cara era con el Mesías. Pero fíjese de algo muy interesante.***

Aquí hay otra pista profética de Yeshúa en el exilio; ¿Dónde dijimos que estaba el tabernáculo? Ya dijimos que esta fuera del campamento de Israel, y por eso Moisés cada vez que quería hablar con Dios tenía que salir fuera del campamento, y dijimos y lo dice el escritor de hebreos que Yeshúa estaría fuera del campamento, y aquí en este pasaje de manera muy interesante dice que Josué estaba fuera del campamento, y que nunca se

apartaba del tabernáculo, así que vamos a analizar eso de Josué, ya que aquí hay otra pista profética de Yeshúa en el exilio.

Josué hijo de Nun, cuyo nombre es el mismo de Yeshúa se mantenía continuamente fuera del campamento, **en el tabernáculo, en la presencia divina**, y de manera interesante Josué, era de la tribu de Efraín y su nombre original era **Oseas**, eso lo dice Números: **Num 13:8** De la tribu de Efraín, Oseas hijo de Nun. Y **Num 13:16** Estos son los nombres de los varones que Moisés envió a reconocer la tierra; y a Oseas hijo de Nun le puso Moisés el nombre de Josué.

Aquí se menciona que Josué era de la tribu de Efraín y su nombre original era Oseas, pero Moisés se lo cambió a Yehoshúa, que es exactamente el mismo nombre que tenía Yeshúa, solamente que Yeshúa es la contracción de Yehoshúa, y podríamos entonces entender que Josué también es un tipo del profeta Oseas, de la tribu de Efraín, porque el profeta Oseas redimió a Gomer y Gomer representa a las diez tribus de Israel.

**Esto tiene unas implicaciones muy importantes, con respecto de la obra del Mesías, como se menciona en Juan 11, conforme a la profecía de Caifás, el mesías iría también a morir para unir en uno a los hijos de Dios que estaban dispersos.**

**Juan 11:45** Entonces muchos de los judíos que habían venido para acompañar a María, y vieron lo que hizo Jesús, creyeron en él. **11:46** Pero algunos de ellos fueron a los fariseos y les dijeron lo que Jesús había hecho. **11:47** Entonces los principales sacerdotes y los fariseos reunieron el concilio, y dijeron: ¿Qué haremos? Porque este hombre hace muchas señales. **11:48** Si le dejamos así, todos creerán en él; y vendrán los romanos, y destruirán nuestro lugar santo y nuestra nación. **11:49** Entonces Caifás, uno de ellos, sumo sacerdote aquel año, les dijo: Vosotros no sabéis nada; **11:50** ni pensáis que nos conviene que un hombre muera por el pueblo, y no que toda la nación perezca. **11:51** Esto no lo dijo por sí mismo, sino que como era el sumo sacerdote aquel año, profetizó que Jesús había de morir por la nación; **11:52** **y no solamente por la nación, sino también para congregar en uno a los hijos de Dios que estaban dispersos.**

Y después de esto que dice el texto, dice Juan que se fue a una región contigua al desierto a una ciudad llamada Efraín, lo que constituye una clara

referencia al punto del que estamos tratando. Y como de costumbre tendremos que estudiar **Juan 11** para ver cómo es que hay una conexión impactante entre Yeshúa y Josué, saliendo al exilio, y Josué también representa a Yeshúa en el exilio en la presencia divina;

**... 12 Y dijo Moisés a YHVH: Mira, tú me dices a mí: Saca este pueblo; y tú no me has declarado a quién enviarás conmigo. Sin embargo, tú dices: Yo te he conocido por tu nombre, y has hallado también gracia en mis ojos...**

Moisés no tenía bien en claro la identidad y atributos del ángel, Moisés no está entendiendo muy bien, ya que en **Éxodo 23:20 y 21** dice que el ángel no perdonará, es decir, lo que Dios le está diciendo que como ellos son muy necios Dios ya no iría con ellos sino que enviaría a su Ángel para que Él los introdujera a la tierra de la promesa, pero Moisés eso no lo entiende muy bien por lo siguiente:

**ÉXODO 23:20** He aquí yo envío mi Ángel delante de ti para que te guarde en el camino, y te introduzca en el lugar que yo he preparado. 21 Guárdate delante de él, y oye su voz; no le seas rebelde; porque él no perdonará vuestra rebelión, porque mi nombre está en él.

Moisés no tiene muy claro de quien se trata cuando Dios se refiere a su Ángel, y Moisés de seguro piensa oye Dios como es que vas a tener misericordia de nosotros, pero envías un ángel que no perdona, y como que no le está quedando muy claro el asunto a Moisés, y pongan mucha atención porque aquí están las implicaciones del nuevo pacto, pero como las cosas no están muy claras para Moshé, para el pueblo que para ellos fue una mala noticia lo que les dijo Dios, por eso es que Moisés le dice lo siguiente a Dios,.

**... 13 Ahora, pues, si he hallado gracia en tus ojos, te ruego que me muestres ahora tu camino, para que te conozca, y halle gracia en tus ojos; y mira que esta gente es pueblo tuyo.**

Fíjense bien lo que le está pidiendo Moisés, muéstrame tu camino para que te conozca, y halle gracia en tus ojos. Moisés está diciendo Señor ten misericordia de mí, quiero conocer tu camino, quiero conocer cómo seguirte, como obedecerte Señor, y le dice este pueblo también es tu pueblo.

**14 Y él dijo: Mi presencia irá contigo, y te daré descanso. 15 Y Moisés respondió: Si tu presencia no ha de ir conmigo, no nos saques de aquí.**

Esto que está subrayado es algo muy hermoso, porque le está diciendo Moisés, Señor si no nos vas a acompañar, déjanos aquí, si solo nos vamos a mover de aquí para morirnos, para andar solos, entonces déjanos aquí Señor, no nos llesves a otro lugar. Y dice Moisés.

**16 ¿Y en qué se conocerá aquí que he hallado gracia en tus ojos, yo y tu pueblo, sino en que tú andes con nosotros, y que yo y tu pueblo seamos apartados de todos los pueblos que están sobre la faz de la tierra? 17 Y YHVH dijo a Moisés: También haré esto que has dicho, por cuanto has hallado gracia en mis ojos, y te he conocido por tu nombre...**

Una vez más Moisés dice: Señor que más manifestación de tu gracia y de tu misericordia, que el que tu estés con nosotros, que tu vallas con nosotros, queremos que estés con nosotros, **y que yo y tu pueblo seamos apartados**, y aquí está lo hermoso e importante, todo el nuevo pacto tiene que ver con éste diálogo que está teniendo Moisés con Dios; aquí vemos de manera clara porque es que Dios tuvo misericordia y renovó el pacto, por eso les digo que pongan mucha atención, porque de aquí se desprende el que Dios escuche la intercesión de Moisés y esté dispuesto a hacer el nuevo pacto.

**... 18 El entonces dijo: Te ruego que me muestres tu gloria (Kabot). 19 Y le respondió: Yo haré pasar todo mi bien delante de tu rostro, y proclamaré el nombre de YHVH delante de ti; y tendré misericordia del que tendré misericordia, y seré clemente para con el que seré clemente...**

Esto lo repite el apóstol Pablo en su carta a los romanos, así que presten atención para entender todas las implicaciones de todo esto que estamos diciendo, El Eterno le dijo a Moisés **Yo hare pasar todo mi bien delante de tu rostro y proclamare el nombre del Señor.**

Hay un comentario del rabino Rashi que comenta lo siguiente de este pasaje que es muy interesante, ya que Dios dijo que proclamaría el NOMBRE:

*“Éste Tetragrammaton divino de cuatro letras YHWH, que por reverencia a su alta santidad suele abreviarse como **hei n yod en hebreo, éste***

nombre mismo expresa la idea de eternidad, (está compuesto por la conjunción de los tres tiempos del verbo ser: היה era, הוה es y יהיה será), y representa el atributo de misericordia...”

Entonces lo que Dios le está diciendo a Moisés es: **“mi Nombre es un atributo de misericordia”**; y es de lo más sorprendente que en **Apoc 1:8** dice: **“Él es, el que era y el que ha de venir”** y está hablando de Yeshúa, entonces si Apocalipsis dice eso de Yeshúa que Es, que Era, y que ha de Venir, Entonces **¿en dónde está reflejado el atributo de misericordia?** Pues en aquel que es, que era y que ha de venir, o sea Yeshúa allí está reflejado el atributo de misericordia, en el que era, el que es y el que ha de venir.

Cuando Dios le dice a Moshé **y tendré misericordia del que tendré misericordia, y seré clemente para con el que seré clemente**, escuchen bien esto hijos, Misael escucha esto, Dios está afirmando que su justicia o castigo al pecador **no será automático**. Ésta es una promesa hermosa y llena de esperanza, el castigo de Dios no será automático: **tendré misericordia del que tendré misericordia, y seré clemente para con el que seré clemente**.

Dios prácticamente está diciendo Moisés, tú me estas pidiendo ver mi gloria, me estas pidiendo compasión, bueno te voy a dar una promesa que te va a dejar sorprendido, Dios dice mi justicia y mi castigo no será automático, cuando peques no automáticamente van a venir las consecuencias, entonces ¿puedo pecar? Bueno esa promesa tiene pros y contras.

El pro es que no es automático que vas a recibir el castigo, y ¿Cuál es el problema? Que eso si es algo que sólo lo decide Dios, es Él quien decide si va a castigarte o decide tener misericordia; así que en este pasaje eso es lo que le está diciendo Dios a Moisés, voy a tener misericordia cuando YO decida tener misericordia, cuando YO quiera voy a tener misericordia, **así que alébrate porque si estas vivo el día de hoy**, si estas en éste estudio el día de hoy, es porque Él ha decidido tener misericordia de ti y de mí, porque no nos ha castigado conforme a nuestros pecados y si estamos aquí es porque Dios ha escogido tener misericordia de ti y de mí, y si Él ha tenido misericordia de ti es con un propósito y es con el que vamos a cerrar.

... **20** *Dijo más: No podrás ver mi rostro; porque no me verá hombre, y vivirá...*

¿Cómo se manifestaría entonces a Moisés y a todos los demás si nadie le puede ver, si no le podemos contemplar cómo se va a manifestar? Bueno en el Nuevo testamento Pablo dice en: **COLOSENSES 1:15** *El (Yeshúa) es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación.*

Entonces ¿quieres ver la misericordia de Dios, quieres ver la manifestación de la misericordia de Dios? Bueno Yeshúa es la imagen de Dios invisible, el primogénito de toda creación.

**JUAN 1:18** *dice: A Dios nadie le vio jamás; el unigénito Hijo, que está en el seno del Padre, él le ha dado a conocer.*

**1 TIMOTEO 6:13** *Te mando delante de Dios, que da vida a todas las cosas, y de Jesucristo, que dio testimonio de la buena profesión delante de Poncio Pilato, **14** que guardes el mandamiento sin mácula ni reprensión, hasta la aparición de nuestro Señor Jesucristo, **15** la cual a su tiempo mostrará el bienaventurado y solo Soberano, Rey de reyes, y Señor de señores, **16** el único que tiene inmortalidad, que habita en luz inaccesible; a quien ninguno de los hombres ha visto ni puede ver, al cual sea la honra y el imperio sempiterno. Amén.*

Es decir, que la manifestación es Yeshúa porque a Dios nadie le puede ver, es decir, que Moisés no vio al Padre, de manera que a quien vio Moisés fue a Yeshúa al mediador; **1 TIMOTEO 2:5** *Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre.*

Así que a quien vio Moisés, a quien vio Abraham, a quien vieron todos los que aparecen en el TaNaJ (Mal llamado antiguo testamento) fue al Ángel del Pacto, y para que sea más contundente esto que decimos, en la manera como Dios lo manifiesta en Éxodo vean lo que dice, **21** *Y dijo aún YHVH: He aquí un lugar junto a mí, y tú estarás sobre la peña;...*

Recordemos que Moisés le está pidiendo que quiera ver a Dios, que quiere ver su gloria;

**... 22 y cuando pase mi gloria, yo te pondré en una hendidura de la peña, y te cubriré con mi mano hasta que haya pasado. 23 Después apartaré mi mano, y verás mis espaldas; mas no se verá mi rostro...**

Es como si Dios le dijera a Moisés, ponte aquí en esta grieta, Yo voy a pasar y te voy a poner la mano para que no me veas, pero vas a ver algo, y traigo otro comentario de Rashi en cuanto a esto de la hendidura de la peña. Rashi dice: *“Todas éstas palabras que hablan de la hendidura de la peña se derivan de la misma raíz, así por la expresión: =hendidura de la roca= significa literalmente la excavadura de la roca”, es decir que la roca iba a tener una grieta, la roca iba a ser penetrada.*

Y aquí esta una señal profética, recordemos de nuevo, Moisés le está pidiendo a Dios que se manifieste, que se le muestre, y Dios le dice te voy a mostrar mi gloria a través de la excavadura de la roca, **tu podrás ver mi gloria a través de una roca que esta partida que esta traspasada.** Y aquí vemos una señal profética impresionante consiste en que Dios dejará ver su gloria a través de ésta roca **traspasada**; y vean un texto.

**HECHOS 4:10** sea notorio a todos vosotros, y a todo el pueblo de Israel, que en el nombre de Jesucristo de Nazaret, a quien vosotros crucificasteis y a quien Dios resucitó de los muertos, por él este hombre está en vuestra presencia sano. **11** Este Jesús **es la piedra reprobada** por vosotros los edificadores, la cual ha venido a ser cabeza del ángulo. **12** Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos.

Yeshúa es la piedra, la piedra traspasada, la piedra que no se tomó en cuenta. Así que volviendo a **Éxodo 33:23 Después apartaré mi mano, y verás mis espaldas; mas no se verá mi rostro...**

Pongan atención a lo que dice el **verso 23**, después apartare mi mano **y veras mis espaldas**, sí éste pasaje afirma, que Moisés está hablando Dios, y le dice apartare mi mano, entonces ¿con quién está hablando Moisés? ¿Quién es el YHVH con el que está hablando Moisés? **El pasaje del verso 23 afirma que la manifestación de Dios tendrá una apariencia humana, y ¿Que veremos en su espalda? Esto es lo que veremos en su espalda, aquí veremos la gloria**, ya que hasta aquí el contexto es la misericordia de Dios, pregunta **¿puedes ver la gloria de Dios en su espalda?** Bueno si todo el

contexto de lo que está hablando es la misericordia, entonces **¿puedes ver la misericordia de Dios en su espalda?**

Moisés le dijo a Dios quiero ver tu gloria, y Dios le dijo esta es mi gloria, y lo que mira es su una espalda, pero ¿será la espalda de Yeshúa? Israel todavía no le reconoce, sin embargo Él llevó sus pecados y transgresión del pacto; **y la característica de Israel que es un pueblo de dura cerviz, un pueblo necio y terco** y según el rey Salomón, en **Proverbios 19:29** dice: *Preparados están juicios para los escarnecedores, Y azotes para las espaldas de los necios.*

Eso es lo que merecíamos, eso es lo que nos corresponde por que hemos sido necios, pero la buena noticia es que YHWH, este YHVH que está hablando con Moisés recibió las necesidades de su pueblo sobre sus espaldas; y esto lo podemos confirmar por lo que escribió el profeta Isaías. Aquí Ezequías está hablando representado a Judá, como representante de Judá, y dice **ISAÍAS 38:17** *He aquí, amargura grande me sobrevino en la paz, más a ti agradó librar mi vida del hoyo de corrupción; **porque echaste tras tus espaldas todos mis pecados.***

Lo que nosotros merecíamos por ser necios y tercos y de dura cerviz, Él lo echó sobre sus espaldas, ese mensajero de Dios, ese ángel del pacto ese que manifestaría la gloria del Señor echo tras sus espaldas todos mis pecados, y una vez que castigó nuestra maldad, **ahora viene la renovación del pacto. Ahora si prepárate para recibir el nuevo pacto.**

Todos transgredimos el pacto, todos pecamos, todos caímos en idolatría, todos somos adúlteros, todos nos apartamos, todos fuimos tercos, necios, ninguno buscaba a Dios, y ¿Qué hizo El con nuestro pecado, con nuestra maldad? Pues Él lo cargo sobre su espalda y de es amañera manifestó su gloria, EL escogió tener misericordia, así que dio buena noticia, a Moisés le está dando buena noticia, así que buena noticia a todos los que escuchen, ya que el castigo no será automático Él ha tenido misericordia de nosotros, así que la buena noticia es que Dios decidió tener misericordia, decidió cargar nuestro castigo sobre su espalda, y ahora si una vez que hace eso, una vez que paga por la maldad, una vez que paga por el castigo, ahora si viene la renovación del pacto.

**ÉXODO 34:1** *Y YHVH dijo a Moisés: Alísate dos tablas de piedra como las primeras, y escribiré sobre esas tablas las palabras que estaban en las tablas primeras que quebraste...*

Aquí está el anticipo el nuevo pacto que se anuncia también en (**Jeremías 31 y que se cumple en Mateo 26:28**). Y los mandamientos siguen siendo los mismos, no han cambiado, **y lo que va a cambiar es la disposición para recibir el pacto.** ¿Cómo te sientes tú después de saber que Dios perdona tu necedad, que perdona tu idolatría, que perdona tu infidelidad? Bueno tu corazón que era de piedra ahora es transformado es un corazón de carne y entonces sí viene la renovación del pacto.

*... **2** Prepárate, pues, para mañana, y sube de mañana al monte de Sinaí, y preséntate ante mí sobre la cumbre del monte. **3** Y no suba hombre contigo, ni parezca alguno en todo el monte; ni ovejas ni bueyes pascen delante del monte. **4** Y Moisés alisó dos tablas de piedra como las primeras; y se levantó de mañana y subió al monte Sinaí, como le mandó YHVH, y llevó en su mano las dos tablas de piedra. **5** Y YHVH descendió en la nube, y estuvo allí con él, proclamando el nombre de YHVH....*

Ya vimos que el nombre del Señor tiene que ver con misericordia y ya vimos que el Nombre tiene que ver con los mandamientos, el Nombre y sus mandamientos es lo mismo, pero les voy a poner otras versiones del versículo para que ustedes mismos noten quien es el que está proclamando el nombre el nombre de Adonay.

**(NRV1990\*\*)** *Entonces el Eterno descendió en la nube y estuvo allí con él, y proclamó su Nombre.*

**(DHH L 1996\*)** *Entonces el Señor bajó en una nube y estuvo allí con Moisés, y pronunció su propio nombre.*

**(BAD)** *El Señor descendió en la nube y se puso junto a Moisés. Luego le dio a conocer su nombre:*

**(NVI 1984)** *El Señor descendió en la nube y se puso junto a Moisés. Luego le dio a conocer su \*nombre:*

Y ya que vimos esto ahora les pongo una cita de la Toráh Shem Tov, que dice que al menos dos rabinos de gran importancia dicen que el que invoca aquí el nombre de YHVH fue Dios mismo, para mostrarle a Moshé como hacerlo, para mostrarle lo que Moisés quería misericordia, así que Dios le muestra aquí los atributos de misericordia como lo había dicho anteriormente en **Éxodo 33:19** que lo iba a hacer. Así que sigamos viendo quien es el que está proclamando esto

**... 6 Y pasando YHVH por delante de él, proclamó: ¡YHVH! ¡YHVH! fuerte, misericordioso y piadoso; tardo para la ira, y grande en misericordia y verdad;...**

Que cosa tan impresionante está proclamando Dios, El mismo está diciendo grande en misericordia y verdad, cuán grande es el perdón, aquí Dios se está gozando de habernos perdonado, se está gozando de haber perdonado a su pueblo.

**... 7 que guarda misericordia a millares, que perdona la iniquidad, la rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por inocente al malvado; que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos, hasta la tercera y cuarta generación...**

¿Por qué si está hablando maravillas de la misericordia y que se goza de perdonar porque entonces dice ahora esto? **Y que de ningún modo tendrá por inocente al culpable**, bueno lo dice porque, aunque Dios es misericordioso, dicha misericordia o gracia no es una licencia para seguir pecando o transgrediendo su pacto. Y vea lo que dice la escritura para comprobar esto.

**Romanos 6:1** *¿Qué, pues, diremos? ¿Perseveraremos en el pecado para que la gracia abunde?* **2** *En ninguna manera. Porque los que hemos muerto al pecado, ¿cómo viviremos aún en él?* Y el escritor de hebreos vean lo que confirma.

**HEBREOS 10:28** *El que viola la ley de Moisés, por el testimonio de dos o de tres testigos muere irremisiblemente.* **29** *¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre del pacto en la cual fue santificado, e **hiciere afrenta al Espíritu de gracia?*** **30** *Pues conocemos al que dijo: Mía es la venganza, yo daré el pago, dice el*

*Señor. Y otra vez: El Señor juzgará a su pueblo. 31 ¡Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo!*

¿Cuánto castigo creen que merece al que hiciere burla al Espíritu de gracia? Dice el pasaje que si alguien transgredió la ley de Moisés era muerto, **y ahora que se te dio el Espíritu de gracia, ahora su espalda fue golpeada por ti**, y que digas a pues bueno si es misericordioso, si le gusta perdonar pues que me siga perdonando, escucha bien, cuando ya llegas a ese nivel de insensibilidad, cuando ya llegues a ese nivel de falta de aprecio al regalo que recibimos entonces ¿cuánto mayor castigo crees que merece el que pisoteare al hijo de Dios y tuviere por inmunda la sangre del pacto e hiciere afrenta, se burlare del Espíritu de gracia?

Y una vez que tu entiendes esto quiero que valores tu reacción a esto que te está mostrando Adonay el día de hoy, recuerda como le pago el pueblo de Israel a aquel que le sacó de la esclavitud, con un becerro de oro, que estaban exaltando y adorando a un objeto diciendo que ese becerro los había sacado de Egipto, y a pesar de eso a pesar de la dureza, de la necedad y de la terquedad Dios dijo voy a tener misericordia, los voy a llevar a la tierra prometida.

Y bueno una vez que tu entiendes eso, una vez que tu entiendes su gracia, su misericordia y compasión no te queda otra que hacer lo que hizo Moisés, en el siguiente verso, guau que impresiónate, cuando Moisés entiende ese nivel de gracia y de misericordia vean lo que dice la Toráh.

**... 8 Entonces Moisés, apresurándose, bajó la cabeza hacia el suelo y adoró...**

Cuando entiendes el nuevo pacto te conviertes en un adorador, cuando entiendes la renovación del pacto tienes prisa en adorarle; y ser un adorador no depende de que cantes muy bien o de que sepas tocar un instrumento, eso no significa ser un adorador, **sino que ser un adorador es que hayas entendido el perdón**, al que mucho se le perdona mucho ama, así que una vez que tu entiendes esto te apresuras para adorarle, no puedes parar de adorarle, porque no hay otra forma de agradecer si perdón y su gran misericordia para con nosotros.

**... 9 Y dijo: Si ahora, Señor, he hallado gracia en tus ojos, vaya ahora el Señor en medio de nosotros; porque es un pueblo de dura cerviz; y**

*perdona nuestra iniquidad y nuestro pecado, y tómanos por tu heredad. **10** Y él contestó: He aquí, yo hago pacto delante de todo tu pueblo; haré maravillas que no han sido hechas en toda la tierra, ni en nación alguna, y verá todo el pueblo en medio del cual estás tú, la obra de YHVH; porque será cosa tremenda la que yo haré contigo...*

La cosa tremenda que hará, será la renovación del nuevo pacto basado única y exclusivamente en su misericordia; se lo dijo a Oseas les amare de pura gracia, así que dice El Eterno.

*... **11** Guarda lo que yo te mando hoy; he aquí que yo echo de delante de tu presencia al amorreo, al cananeo, al heteo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo. **12** Guárdate de hacer alianza con los moradores de la tierra donde has de entrar, para que no sean tropezadero en medio de ti....*

En otras palabras, nos dice que NO nos unamos en yugo desigual con los incrédulos porque ¿Qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia y que comunión la luz con las tinieblas?; prácticamente lo que dijo el apóstol Pablo en **2 CORINTIOS 6:14** *No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas?*

*... **13** Derribaréis sus altares, y quebraréis sus estatuas, y cortaréis sus imágenes de Asera...*

Esta azera es la famosa Semiramis madre de tamúz, la que es conocida en la biblia como la reina del cielo mencionada en (**Jeremías 7:18**) así que la orden de Dios es acabar con toda la idolatría para que eso no les hiciera caer y como no escucharon a Dios pues eso paso.

***14** Porque no te has de inclinar a ningún otro dios, pues YHVH, cuyo nombre es Celoso, Dios celoso es. **15** Por tanto, no harás alianza con los moradores de aquella tierra; porque fornicarán en pos de sus dioses, y ofrecerán sacrificios a sus dioses, y te invitarán, y comerás de sus sacrificios; **16** o tomando de sus hijas para tus hijos, y fornicando sus hijas en pos de sus dioses, harán fornicar también a tus hijos en pos de los dioses de ellas. **17** No te harás dioses de fundición...*

Hasta aquí podríamos decir con todo lo que hemos hablado, ya entendimos que Dios es misericordioso, ya entendí que Dios es bueno, que me amo con amor eterno, **y esta es la parte hasta donde la mayoría de creyentes en Yeshúa ha llegado, ha entendido, han entendido la gracia, ha entendido lo de la espalda del Salvador siendo azotada por todos sus pecados,** pero una vez que entendemos el pacto y una vez que entendemos la misericordia de ahora ¿Cómo podemos librarnos de caer en la idolatría de las naciones? ¿Cómo podemos librarnos y cuál es el antídoto?

EL ANTIDOTO CONTRA LA IDOLATRIA PARA NO VOLVER A CAER EN ESE PECADO TAN HORRIBLE, EL ANTIDOTO CONTRA LA IDOLATRIA Y CONTUMBRES CULTURALES DE LAS NACIONES ES: VIVIR EN LA CULTURA REVELADA LO QUE SE CONOCE EN HEBREO COMO (KOL TORÁH = VOZ DE INSTRUCCIÓN). Y el **capítulo 34** va a cerrar así, con el antídoto para no volver a caer en infidelidad para nuestro Dios, ¿Cómo? A través de una cultura revelada.

Todas las naciones has tenido una cultura que ha sido recibida de sus antepasados, de sus tradiciones, etc. **la diferencia con el pueblo de Israel es que la cultura del pueblo de Israel es una cultura revelada, las festividades, muchas costumbres, y todo lo que el pueblo de Israel está llamado a practicar es una cultura revelada,** incluso algunos dicen que la palabra cultura tiene su origen en dos palabras hebreas. Y puede ser que las palabras Kol y Toráh, puede ser que se hayan transliterado y que se haya convertido en la palabra cultura, ya que la palabra kol significa voz y la palabra Toráh es instrucción, **y si eso es así, entonces la cultura del pueblo de Israel debería de ser la voz de Dios, la palabra de Dios debería de ser nuestra cultura.**

De manera que en lugar de andar celebrando fiestas de origen totalmente pagano como la navidad, Ester (huevos de coneja), halloween, día del pavo, 5 de mayo, bueno en lugar de estar celebrando fiestas que algunas de ellas tiene su origen en la hechicería, y en lugar de recibir la cultura de las naciones y de andar celebrando las fiestas que son culturas de las naciones, en lugar de eso mejor escuchemos la voz de Dios a través de su Palabra y que esa sea nuestra cultura, escuchemos su instrucción como Kol Toráh, para que de esa manera evitemos volver a transgredir el pacto. Y como ese es el antídoto por eso el Eterno cierra con las fiestas de YHVH.

**... 18 La fiesta de los panes sin levadura guardarás; siete días comerás pan sin levadura, según te he mandado, en el tiempo señalado del mes de Abib; porque en el mes de Abib saliste de Egipto...**

Abib solamente es la etapa de maduración de las espigas de cebada; así que en ese tiempo El Eterno ordeno una fiesta para su pueblo

**... 19 Todo primer nacido, mío es; y de tu ganado todo primogénito de vaca o de oveja, que sea macho. 20 Pero redimirás con cordero el primogénito del asno; y si no lo redimieres, quebrarás su cerviz. Redimirás todo primogénito de tus hijos; y ninguno se presentará delante de mí con las manos vacías...**

Y esta es otra pista profética de Yeshúa montado en un asno en su entrada triunfal en Jerusalén, el asno representa a Efraín, las diez tribus del norte, el primogénito de Israel; el asno tiene que ver con las diez tribus porque en **Oseas 8:9** dice que Israel es como un asno montes, rebelde, terco y lo interesante es que aquí se está hablando de que el asno hay que redimirlo con un cordero. Y es bien interesante que la Toráh diga que al asno hay que redimirlo con un cordero, y al ver a Yeshúa entrando Jerusalén, el cordero de Dios sobre el asno Efraín, eso **es una figura profética de cómo el cordero está redimiendo a su pueblo Israel.**

Y sabe lo más espectacular es que así como Dios entregó a su Hijo unigénito, Él nos dice ninguno se presentara delante de mí con las manos vacías, o sea que lo mismo que hizo Dios que no dio al cordero que quita el pecado del mundo, así con ese ejemplo que Él tuvo de generosidad, así espera Dios que sus hijos imiten su ejemplo, que sean generosos en las fiestas y que no se presenten con manos vacías.

**... 21 Seis días trabajarás, más en el séptimo día descansarás; aun en la arada y en la siega, descansarás...**

Recuerden estamos hablando de la renovación del pacto y estas ya no son las primeras tablas, ya es el pacto renovado, así que si tú quieres estar en el pacto renovado y quieres permanecer y no caer como los que estuvieron en el desierto, tu que has dicho que ya eres un creyente del nuevo pacto, aquí te estamos mostrando lo que es el pacto renovado, así que recibe esto que es la cultura revelada de Dios para ti, y te dice **6 días trabajarás**, miren bien esto que dice, o sea que aun cuando haya mucho trabajo, aun cuando

tengas grandes cosechas, aun cuando haya mucho trabajo, tú debes de guardar lo que dice Dios, y si tú ya estás en pacto con el Eterno, debemos permanecer con la seguridad de que Dios es quien nos sustenta; y no tu trabajo, no tu empresa, no tu inteligencia.

**... 22 También celebrarás la fiesta de las semanas, la de las primicias de la siega del trigo, y la fiesta de la cosecha a la salida del año. 23 Tres veces en el año se presentará todo varón tuyo delante de YHVH el Señor, Dios de Israel...**

Esto es una referencia a que se tenían que presentar en el tabernáculo y después en el templo de Jerusalén;

**... 24 Porque yo arrojaré a las naciones de tu presencia, y ensancharé tu territorio; y ninguno codiciará tu tierra, cuando subas para presentarte delante de YHVH tu Dios tres veces en el año...**

Aquí hay una promesa de cómo puede el pueblo de Israel evitar que los enemigos de Israel codiciaran su tierra, si se presentaban tres veces al año delante del Señor, esa era la condición para que Israel no sufriera la codicia de las naciones, la garantía era su obediencia al pacto de las festividades, pero como no obedecieron esa tierra ha sido codiciada por todos los enemigos de Israel.

**... 25 No ofrecerás cosa leudada junto con la sangre de mi sacrificio, ni se dejará hasta la mañana nada del sacrificio de la fiesta de la pascua...**

La levadura es un símbolo de hipocresía y de maldición, y Dios no quería nada de eso en su ofrenda de Pesaj, solo hay una fiesta en la que se podía presentar panes con levadura que es en Shavuot= pentecostés y eso tiene implicaciones proféticas que ahora no puedo tocar.

**26 Las primicias de los primeros frutos de tu tierra llevarás a la casa de YHVH tu Dios. No cocerás el cabrito en la leche de su madre...**

Aquí podemos ver de manera muy clara, de no cocer el cabrito en la leche de su madre está en el mismo contexto de las primicias **de tu tierra llevaras a la casa del YHVH tu Dios**. Pero en el texto en hebreo, no hay punto después de: **YHVH tu Dios**. Lo que implica lo siguiente, una de dos o llevas las primicias o coces el cabrito en la leche de su madre, porque la prohibición de

cocer el cabrito en la leche de su madre, está en el contexto de las primicias ya que los cananeos tenían ésta práctica como de brujería como rito de fertilidad y de prosperidad, ya que cuando hacían eso los cananeos de cocer el cabrito en la leche de su madre les prometían grandes riquezas.

Pero lo que aquí Dios le está diciendo a su pueblo, que la prosperidad de sus hijos depende de su fidelidad, ¿Cuál? En este caso de dar primicias, de entregar a su Dios las primicias de su labor. La prosperidad no depende de que te saques la lotería o de hechizos o de que te hagan una limpia. **Sino que el que te vaya bien y que seas prospero, que no te falte nada depende de que le entregues a Dios las primicias de todos tus frutos, de que le demos a Dios el primer lugar.**

Y eso está claro en **Prov. 3:9-10**. Lo podemos ver en el profeta Hageo, en el profeta Malaquías, que escribió probadme ahora en esto dice el Señor, si no os abriré las ventanas de los cielos, o sea que si tú le das a Dios el primer lugar, si tú le das a Él las primicias de tu trabajo, entonces Él te promete, que no te va a faltar, y que no tendrás que cocer el cabrito en la leche de su madre, ni de hacer limpias ni de prender le velas a san chamba, ni de hacer ningún tipo de brujería para que te valla bien y seas bendecido.

**... 27 Y YHVH dijo a Moisés: Escribe tú estas palabras; porque conforme a estas palabras he hecho pacto contigo y con Israel. 28 Y él estuvo allí con YHVH cuarenta días y cuarenta noches; no comió pan, ni bebió agua; y escribió en tablas las palabras del pacto, los diez mandamientos...**

Yeshúa al comenzar su ministerio, también ayunó éste tiempo en el desierto ya que **Él es el cumplimiento del pacto renovado, el resto de los mandamientos de la Toráh solo son la ampliación y la aplicación de estos diez mandamientos.**

**... 29 Y aconteció que descendiendo Moisés del monte Sinaí con las dos tablas del testimonio en su mano, al descender del monte, no sabía Moisés que la piel de su rostro resplandecía, después que hubo hablado con Dios. 30 Y Aarón y todos los hijos de Israel miraron a Moisés, y he aquí la piel de su rostro era resplandeciente; y tuvieron miedo de acercarse a él. 31 Entonces Moisés los llamó; y Aarón y todos los príncipes de la congregación volvieron a él, y Moisés les habló. 32**

**Después se acercaron todos los hijos de Israel, a los cuales mandó todo lo que YHVH le había dicho en el monte Sinaí...**

Aquí se nos muestra un principio de la enseñanza de un maestro, que es repetir la palabra varias veces, porque dice que **Moisés llamó a Aarón y todos los principales de la congregación volvieron a Él y Moisés les habló**; o sea que primero se la transmitió a Aarón y a los líderes, que son los príncipes, después Moisés estaba repitiendo la palabra a todo el pueblo, así que Moisés esta repite y repite y repite la palabra de Dios, de manera que llegó el momento en que era un excelente maestro, lo mismo puede suceder con nosotros.

**... 33 Y cuando acabó Moisés de hablar con ellos, puso un velo sobre su rostro. 34 Cuando venía Moisés delante de YHVH para hablar con él, se quitaba el velo hasta que salía; y saliendo, decía a los hijos de Israel lo que le era mandado. 35 Y al mirar los hijos de Israel el rostro de Moisés, veían que la piel de su rostro era resplandeciente; y volvía Moisés a poner el velo sobre su rostro, hasta que entraba a hablar con Dios.**

El significado del velo lo estudiaremos **2 de Corintios 3.**

El nuevo pacto es un acto total de la misericordia de Dios y solo depende de Él el que comencemos a guardar sus mandamientos, como un acto de suprema potestad y soberanía; y la manera en que podemos evitar volver a caer en la adoración del becerro de oro y en las costumbres de las naciones, bueno no debemos unirnos en yugo desigual con los incrédulos y de esa manera tenemos que ser consagrados, siguiendo la cultura que Él Dios Eterno nos instruyó para no mezclarnos con las costumbres de las naciones; de manera que si entendiste esto y estás listo para recibir el nuevo pacto, recibamos con gratitud el hecho de que Dios haya escogido tener misericordia de nosotros.

## **ORACION**

Señor, en la soberanía de tus hechos, ¡que toda boca se cierre! porque la majestad de tu misericordia ha hablado y hablará por siempre, porque nadie es digno de considerarse merecedor de tu perdón por sus propios hechos, porque tú has decidido ser clemente con quien serás clemente. ¡Poderoso y Santo Dios! tu reino se basa en la misericordia inagotable y tú te gozas en la

perfección de tu perdón, eres grande en compasión. ¿Y qué he hecho yo para merecer el tesoro más preciado que es tu perdón?

Nada, pues aquí estoy solo por tu voluntad hacedora de milagros, porque me has cambiado el corazón de piedra y me diste un corazón de carne, sensible, que se alegra, que llora de gratitud Bendito Elohim, un corazón que te adora con todos los sentidos de mi ser, y te amo Abba y estoy aquí por el milagro que tú hiciste en mí y clamo por tu misericordia, por aquellos que aún son cautivos, por los que amo y por lo que no conozco, porque sé que en tu corazón anhelas que nadie se pierda.

Y gracias te doy padre porque yo, decido abrazar el Nuevo Pacto y escuchar la voz de tu instrucción... En el nombre y por los méritos de Yeshúa... ¡AMÉN!

**Derechos NO Reservados U.S. Copyright Office ©2010-2014 Predicador losé**

**Martínez** Invitamos a nuestros lectores a visitar y recomendar nuestro sitio,

[www.casaderestauraciontexas.webpin.com](http://www.casaderestauraciontexas.webpin.com) y también nuestro canal de YouTube

<http://www.youtube.com/user/joslmar1?feature=mhee> donde hay muchos artículos, videos, películas, estudios y parashót gratuitas. **Todos los derechos de autor reservados.** Si usted desea suscribirse o

des-suscribirse automáticamente a los estudios semanales, escriba su email a

[casadeconsolacion@hotmail.com](mailto:casadeconsolacion@hotmail.com) ¡Muchas gracias!